

Ecole élémentaire Roux-Tenon

Rue Georges Mandel - 91300 MASSY

Tél / Télécopie : 01.69.30.02.01

Mail : 0911074y@ac-versailles.fr

Compte-rendu du Conseil d'école Élémentaire Roux-Tenon du 4 novembre 2014

Etaient présents :

Représentants des Parents d'élèves :

- Indépendants : Mr MÜLLER, Mme PLOIX, Mme BROCAS, Mme SALESSE, Mme FERRIER, Mme TREMEAU, Mme BENAÏSSA, Mme COLLIN
- FCPE : Mme CARADO, Mme PATIN, Mme LABBE, Mr CHASTAGNIER, Mme BENJELLOUN, Mr JANGAL, Mr GUY, Mme FERRASSE, Mme OSARENREN, Mme MONTREDON, Mr VIENNE, Mme MARGERIE.

Equipe Educative : Directrice : Mme AYACH ; CM2 : Mmes BAUDET, BROUZENG, GABORIAU ; CM1 : Mmes BIGAND, CUQ, KERMA, VIALA ; CE2 : Mmes BICHON, LAMOUROUX ; CE1/CE2 : Mme VARGAS ; CE1 : Mr GAUTHRON, Mmes KELLAL, ROUX ; CP : Mmes ICHOUNG-THOE, NOCERINO, ROSSIGNOL ; UPE2A : Mme CINTRACT ; PÔLE PASS : Mme BRILLAND

DDEN : Mr FERRET

Personnels de Mairie : Responsable cantine : Mme HENNINE Dounia ; Premier adjoint : Mr SAMSOEN

La séance est ouverte à 19 heures.

1°) Bilan de rentrée :

A) Effectifs, occupation des locaux

Nous avons 392 élèves répartis en 15 CLASSES (3 CP, 3 CE1, 1 CE1/CE2, 2 CE2, 3 CM1, 3 CM2) + le Pôle PASS (Pôle pour l'Accompagnement à la Scolarisation des jeunes Sourds) et l'UPE2A (Unité Pédagogique pour les Elèves Allophones Arrivants).

B) Pôle PASS

Une nouvelle enseignante, entendante et signante, Mme BRILLAND, a pris en charge le pôle PASS. Une enseignante sourde Mme Gomot enseigne la LSF aux élèves sourds.

Dans le cadre de la liaison CM2-collège, les élèves de CM2 suivent des cours de LSF, en demi-groupe, à raison d'une heure tous les 15 jours.

2°) Bilan de la fête de l'école 2014 :

Le bilan de la fête de l'école 2014 est très positif. La tombola a très bien marché. C'est la première année qu'il y a eu un bénéfice (environ 400 €). En début d'année, la coopérative de l'école se monte à 2800 €.

Le système du barbecue est encore à revoir (surcharge électrique, longues files d'attente pour la cuisson des saucisses). Un ancien parent d'élèves propose de fournir des barbecues à charbon. L'école a acheté 4 barnums pour la prochaine fête.

Les parents d'élèves confirment que le bilan est positif. Il faudra néanmoins penser à faire nettoyer la cour après la fête de l'école : les détritrus sont restés dans la cour pendant les vacances.

La fête de l'école 2015 sera à l'ordre du jour du second conseil d'école.

L'école a acheté des barnums (x4). Si des parents ont la possibilité de prêter des barnums, qu'ils se fassent connaître.

3°) Le règlement intérieur

Le règlement intérieur a été corrigé cette année au niveau des horaires.

On le trouve sur le site de l'école (nouvelle adresse) : <http://www.ec-roux-tenon-massy.ac-versailles.fr/>

Lien direct :

http://www.ec-roux-tenon-massy.ac-versailles.fr/sites/www.ec-roux-tenon-massy.ac-versailles.fr/IMG/doc/reglement_interieur_en2014_2015_corrige.doc

Un mot circulera dans chaque cahier de liaison pour savoir si les parents veulent une version papier ou une version internet. Aujourd'hui, chaque enfant nouvellement arrivé dans l'école reçoit le règlement intérieur.

Le règlement intérieur a été lu pendant le conseil d'école. Il a été voté à l'unanimité. Il est donc reconduit cette année.

4°) Journée de concertation du 8 octobre

Les enseignants se sont réunis dans l'école le mercredi 8 octobre et ont rempli un questionnaire en ligne concernant les nouveaux programmes.

Les trois heures de classe de cette journée ne seront pas rattrapées.

Les parents d'élèves déplorant que l'information concernant cette journée ait été transmise assez tardivement, l'équipe enseignante précise qu'elle a prévenu les parents dès réception de l'information.

5°) Activités, projets et sorties prévus pour l'année

A) Attribution des cars scolaires

Jusqu'à présent, l'équipe enseignante de Roux-Tenon était habituée à utiliser les cars scolaires en grand nombre car elle organisait plusieurs sorties par classe. Or, la mairie a rappelé cette année la réglementation au niveau de la réservation de ces cars : chaque classe se verra attribuer un car avant Pâques et un car après Pâques.

Néanmoins, M.SAMSOEN envisage d'étudier les demandes supplémentaires faites par l'équipe enseignante sous la responsabilité de Mme AYACH. Un aménagement pourra éventuellement être fait.

Il rappelle, en outre, la possibilité d'utiliser les bus de la ville et le RER pour se déplacer après validation de l'Inspectrice.

B) Assistante d'anglais

Une assistante en anglais interviendra sur l'école 9h par semaine de janvier à fin mars. 9 classes sont concernées (3CM2, 3CM1, CE2 Mme BICHON, CE1/CE2 Mme VARGAS, CE1 Mme KELLAL)

C) Conférence La Cicadelle

La Cicadelle interviendra dans l'école, sous le préau, pour présenter des conférences audiovisuelles aux enfants sur des thèmes choisis par les enseignants et par cycle sur des domaines en liaison avec les programmes. Cette année, tous les enseignants n'ont pas souhaité bénéficier de ces interventions.

D) Les projets de classe

- Projet « Ecole et cinéma » : CE1 Mr GAUTHRON et CE1/CE2 Mme VARGAS (trois projections dans l'année à Cinémassy)
- Projet « Opéra » : CE2 Mme LAMOUREUX et 3 CM2 (« Pierre et le loup » au théâtre de Longjumeau, visite de l'Opéra de Massy + scène orchestre à l'Opéra...)
- Projet « Classe transplantée à Liverpool » du 29 mars au 4 avril pour les CM2
- Projet théâtre : CE1 Mr GAUTHRON et PÔLE PASS
- Projet musique « Les musiques régionales et du monde » : CE1/CE2 Mme VARGAS et CE2 Mme BICHON
- Projet « Semaine des langues » : CP Mmes NOCERINO et ROSSIGNOL, 3 CE1, CE2 Mme BICHON, CM1 Mmes VIALA/AURIOL, UPE2A Mmes LAPLACE et CINTRACT avec lecture de contes et visite du musée des langues à l'étude

- CP : Sortie en forêt ; Projet chorale avec spectacle à l'Espace Liberté en juin ; Conférence La Cicadelle
- CP Mme ICHOUNG-THOE : Projets « Art et patrimoine », « Plantations et élevages », « Ecole et cinéma » en classe ; Sorties au Macval ; dans les jardins du château de Versailles, avec guide pour découvrir le jardin à la française de Lenôtre, dans le cadre des journées du patrimoine ; le Musée d'Histoire Naturelle, la Grande Galerie de l'évolution ; la patinoire de Villebon ; Animations à la médiathèque Hélène Oudoux (rondes des contes, rondes des albums) ; avec une bibliothécaire scolaire (arbre à lire) ; Intervention de la diététicienne (pommes) ;
- CP Mme NOCERINO : Sortie la patinoire de Villebon et d'autres sorties à l'étude

- CE1 : Conférence La Cicadelle
- CE1 Mmes Kellal et Roux : Pas de projet musique cette année faute d'intervenant ; Sorties au rucher de Massy et venue à l'école de Mr Pepers, l'apiculteur en charge des ruches, pour faire l'extraction du miel et la mise en pot avec les élèves ; au Musée de l'école de Pouilly-le-Fort le 6 octobre puis rencontre le 15 décembre avec des grands-parents qui vont transmettre leurs souvenirs d'enfance ; une visite d'un musée d'art est envisagée.
- CE1 Mr Gauthron : Défi lecture sur Philippe Corentin avec les bibliothécaires scolaires ; Animations à la médiathèque Hélène Oudoux (dessine moi la Terre, histoires sans paroles, ronde des documentaires)

- CE1/CE2 Mme VARGAS : Conférence La Cicadelle ; Sortie au Pavillon de l'eau

- CE2 : Permis piéton ; Prix-lecture inter-BCD ; Sortie au musée de la préhistoire de Nemours en décembre
- CE2 Mme LAMOUREUX : Sortie au Pavillon de l'eau ; Interventions de la diététicienne
- CE2 Mme BICHON : Projet de classe « Nos différences d'origine » ; Sorties : fête de la science à l'école polytechnique ; centre de tri du SIEVD, patinoire de Villebon (sous réserve de car) ; Animations : conférence La Cicadelle, interventions de la diététicienne (l'équilibre alimentaire / les céréales), intervention d'une bibliothécaire scolaire autour de plusieurs versions différentes en fonction des pays du conte « Le loup et les sept biquets », animations à la médiathèque Hélène Oudoux (jeux de langue, contes de différents continents, la Belle et la bête)

- CM1 : Projets de classe « Les droits de l'enfant », « le centenaire de 14/18 » avec réalisation d'un petit journal de la « Grande guerre », « Cup song » présentée aux familles avant Noël, projet musique avec intervenant « Les chants et contes des enfants à travers le monde » avec spectacle en fin d'année à l'Espace Liberté ; Interventions à la médiathèque Hélène Oudoux ; conférence La Cicadelle

CM2 : Spectacle « l'histoire de Clara » à Paul Bailliant le 15 avril ; sortie au musée de la Grande Guerre à Meaux le 28 mai, visite du Sénat en prévision ; animations à la médiathèque Hélène Oudoux ; conférence La Cicadelle

Pôle PASS : Projet de classe « Lier la langue des signes et le français oral » ; Sortie à l'IVT pour voir un remix de Blanche-Neige en langue des signes et français oral

6°) Impact des nouveaux rythmes scolaires

Les parents d'élèves attendent ce qui va être proposé au niveau des TAPS.

7°) Cartable le mercredi

Le mercredi, les cartables restent à l'école et il n'y a pas de devoirs du mercredi au jeudi.

Pour les élèves de CM2 de Mmes GABORIAU et BROUZENG, les cartables restent à la maison le mardi soir et les élèves les rapportent le jeudi matin.

8°) Rôle, soutien, relais ... des représentants des parents

Ce point n'a pas pu être abordé, faute de temps. Il sera à l'ordre du jour du second conseil d'école.

9°) Gestion de l'étude

C'est une étude surveillée assurée par des enseignants. Elle est gérée par l' APOES. Mme Ayach est correspondante de l'APOES.

Lundi, mardi et jeudi, les élèves goûtent entre 16h et 16h30 puis montent en classe. Ils travaillent pendant 1h maximum. La dernière demi heure les enseignants organisent des temps calmes (jeux de société, lecture faite par l'enseignant.....)

Le paiement de l'étude doit se faire avant le 10 du mois en cours.

10°) Retour sur le nouveau bâtiment

Les classes sont agréables, la circulation est bonne, les points d'eau sont très appréciés des enseignants.

La non-ouverture des toilettes sur la cour du bas reste un problème qui monopolise un enseignant pendant la récréation pour la surveillance.

Les enseignants regrettent de ne pas pouvoir accéder aux locaux en dehors de certaines heures (tard le soir, tôt le matin, week-end, vacances scolaires).

Mr SANSOEN propose que l'équipe enseignante établisse une liste des problèmes concernant le bâtiment rénové et s'engage à donner des réponses.

Il manque un sèche-mains dans les toilettes des enseignants.

11°) Planning de la deuxième tranche

Aucun problème ni retard n'a été signalé pour l'instant.

12°) Accès aux bâtiments et plan vigipirate

Certains enfants attendent devant l'école bien avant 8h00. Ils restent dehors ou circulent dans l'école sans surveillance, le bâtiment étant ouvert à tous pour l'accès à la garderie du matin. Les parents d'élèves soulèvent le problème de la sécurité et déplorent l'absence d'une sonnette reliée au centre de loisirs.

A partir de mi-novembre, hors des heures d'entrée des élèves, l'accès se fera par la petite porte du bâtiment rénové qui est munie d'une sonnette. Le bureau de Mme Ayach sera déménagé : la directrice occupera les locaux actuels du médecin scolaire et celui-ci déménagera dans les modulaires. Mme AYACH disposera ainsi d'une sonnette pour l'accueil hors horaires d'entrée des élèves.

13°) Animation temps méridien

Les enseignants remarquent que les temps de récréation du midi sont plutôt bien organisés (intervenant sportif).

L'intervenant sportif mange avec les enfants d'un cycle donné puis intervient ensuite avec son groupe sous le préau.

14°) Cantine

Les parents sont globalement satisfaits du fonctionnement de la cantine. Suite à leur visite le 17 octobre, ils ont noté quelques petits dysfonctionnements :

- regroupement d'enfants trop important placé avant les lavabos à l'entrée de la cantine pour prendre les plateaux,

- un seul sèche-mains pour tous mal placé car il est avant les lavabos.

Pour aller chercher le plat chaud, un système d'appel, table par table, est mis en place le mercredi, les enfants étant moins nombreux.

Le compte-rendu des parents d'élèves adressé à la mairie est globalement positif.

Un fait ponctuel est rappelé. Un jour, des enfants partis en sortie, sont arrivés tard et ont mangé très vite sans prendre tout ce qu'il y avait sur leur plateau. Un complément de repas leur a été fourni par la suite. Ce problème ne s'est pas reproduit.

15°) Augmentation de la tarification (étude, centre de loisirs)

Les parents déplorent de ne pas pouvoir venir chercher les enfants à 17h30. En effet, l'étude dure maintenant de 16h à 18h. Ils remarquent qu'une sortie à 18h n'est pas conforme aux attentes des nouveaux rythmes scolaires.

Mr SAMSOEN précise, qu'au départ, la mairie pensait que la plupart des parents ne pourraient être là qu'à 18h mais il souligne que cet horaire pourra être discuté pour l'année prochaine.

Les parents insistent sur le fait que l'augmentation de la tarification devrait être proportionnelle au temps de présence (le vendredi). Les enfants qui ne restent que le vendredi (1h30) paient aussi cher que s'ils restaient les autres jours (2h)

Les prochains conseils d'école se dérouleront le 3 février et 2 juin 2015.(modification le 9 juin .)

La séance est levée à 21h05.

La secrétaire

La présidente